

Journal de Roubaix

DIRECTRICE : Madame Veuve ALFRED REBOUX

LE DÉVELOPPEMENT DU MOUVEMENT SPARTAKISTE EN ALLEMAGNE

ÉVÉNEMENTS D'ALLEMAGNE

Les grèves continuent et les fusillades aussi

LA GUERRE CIVILE AURAIT DÉJÀ FAIT HUIT MILLE VICTIMES

Les nouvelles d'Allemagne continuent à être rares et contradictoires. Hier, on affirmait de façon positive que les syndicalistes avaient négocié avec les partis gouvernementaux et qu'un accord avait été conclu. Au-



LE VICE-CHANCELIER SCHIFFER

jourd'hui, rien ne subsiste de cet accord dont Ebert ne veut plus, devant les exigences accrues des ouvriers.

Quant au mouvement spartakiste, il se développe de façon inquiétante.

Toute la région de la Ruhr et du Rhin intérieur, à la seule exception de la ville de Wezel, est aux mains des communistes. Des ouvriers armés de mitraillères et de fusils ont actuellement le siège de Recklinghausen qui n'est défendu que par la garde civique et la police. La reddition de la ville est immédiate.

Le pouvoir exécutif repose entre les mains d'un comité d'action. On désigne comme ligues directrices de la dictature du prolétariat la socialisation des usines et la mise en liberté de tous les prisonniers politiques.

Les troupes de la reichswehr, qui s'étaient déjà retirées sur la rive occidentale de la Ruhr, ont été encore obligées de battre en retraite devant les spartakistes, qui étaient pourvus de canons, de lance-mines et de mitraillères. Les troupes gouvernementales se concentrent maintenant aux environs de Wezel.

La grève et ses conséquences à Berlin

LES FUSILLADES CONTINUENT

Marye, 22 mars. — On mandate de Berlin : La Commission générale des syndicats et la Commission syndicale berlinoise ont proclamé fin de la grève générale. En revanche, les dirigeants de grève générale, à Berlin, dont les membres appartiennent pour la plupart au parti indépendant, persistent à vouloir la continuation de la grève.

Ce matin, la grève continue. Les tramways et la Métropole ne marchent pas. Il arrive fréquemment que dans les faubourgs, des coups de feu sont tirés sur les trains. Le trafic des chemins de fer est repris d'une façon tout à fait irrégulière. De même, le service des téléphones est complètement arrêté. Le service de l'eau ne se fait pas dans une partie de la ville. La grève en des conséquences très sensibles sur l'arrivée des vivres. Le peu de vivres qu'on peut trouver dans le commerce frauduleux atteint des prix fabuleux. Le bœuf coûte 75 marks la livre et un œuf 4 marks 50. La fabrication du pain est du même très irrégulière.

Une assemblée plénière au sujet de la continuation ou de la cessation de la grève

Berlin, 22 mars. — L'Agence Wolff an-

nonce que, selon la décision de la direction de la grève générale, des délégués seront élus, masqués, dans les exploitations. Ces délégués se réuniront en assemblée plénière et prendront une décision, au sujet de la cessation ou de la continuation de la grève générale à Berlin.

Pourparlers interrompus

Londres, 22 mars. — On annonce de source officielle britannique que les négociations entre les différents partis gouvernementaux de l'Assemblée nationale et la Fédération des travailleurs seraient interrompus, à la suite de l'accroissement des prétentions de la Fédération.

Le syndicaliste Legien chancelier ?

Paris, 22 mars. — Le syndicaliste Legien, qui, au cours de la guerre, se fit remarquer par son impéréalisme, entrerait dans la nouvelle combinaison ministérielle allemande; il serait même question de lui comme chancelier.

L'ex-gouverneur de Kiel est arrêté

Berlin, 22 mars. — Le calme règne à Kiel où l'ex-gouverneur, l'amiral Van Levezer, a été arrêté et incarcéré — ainsi que dans le Sud de l'Allemagne. On signale une certaine agitation qui se manifesterait dans les milieux agricoles de Poméranie et de Mecklembourg.

Les victimes de la guerre civile

Le chiffre actuel des victimes de la guerre civile s'éleverait à 8.000, dont 850 pour Berlin.

Nouvelles non confirmées

On ne possède toujours aucune confirmation de l'arrestation de Kapp et du suicide de Von Lutwitz.

L'armée révolutionnaire

Nîmes-la-Chapelle, 22 mars. — Selon une information sérieuse, la Reichswehr se trouve en face d'une véritable armée encadrée de quelques anciens officiers et pourvue d'armes et de tout le matériel nécessaire. Il semble que les spartakistes, en marche vers Duisbourg et Wesel, seraient arrivés à Walsum et se retrancheraient.

Les Alliés ont donné l'autorisation

La « Gazette de Cologne » apprend de Stuttgart que l'Entente autorise le gouvernement du Reich à faire traverser les territoires occupés par les troupes chargées de réprimer l'émeute dans le bassin de la Ruhr.

INFORMATIONS ON VA SUJETER QUELQUES

Paris, 22 mars. — Le Matin a annoncé que M. Sissons prépare une preuve de lui tendant à la suppression d'un certain nombre de sous-préfectorats dont les titulaires actuels passeraient dans l'administration des finances.

LES RÉSULTATS DEFINITIFS DE L'EMPRUNT NE SONT PAS ENCORE CONNUX

Paris, 22 mars. — Les résultats définitifs de l'emprunt ne seront connus que d'ici quelques jours.

UN TAMPOON SUR LA LIGNE DE L'EST

Paris, 22 mars. — Le ministre de l'Instruction publique a décrété, par arrêté, de ne pas donner de places académiques le 14 juillet prochain, vu le très grand nombre de candidats.

ILS SONT TROP...

Paris, 22 mars. — Le ministre de l'Instruction publique a décrété, par arrêté, de ne pas donner de places académiques le 14 juillet prochain, vu le très grand nombre de candidats.

Choses & Autres

Un voisinage inattendu.

Dernièrement, dans une réunion mondaine, M. X., est présenté à M. Z..

— Je suis d'autant plus enchanté de faire votre connaissance, dit X., que nous sommes voisins.

— Vobis? fait Z.. étonné. Et où cela, je vous prie?

— Au Père-Lachaise : nos caveaux sont à côté l'un de l'autre.

Ce voisinage quelque peu macabre n'est pas du goût de Z.. qui n'aime point les sujets funèbres; aussi riposte-t-il d'un ton sec :

— J'aime à espérer que nous ne voiserons pas de siôt.

Et il se hâte de tourner le dos au gaffeur.

...

L'esprit français.

Que de discours depuis que les affaires de l'Europe vont si mal : on n'a jamais tant fait! Peut-être est-il mieux valut se souvenir du conseil de Tallyrand :

« Un long discours n'avance pas plus les affaires qu'une robe traînante n'aide à la très mauvaise goûter. »

L'aventure de Leipzig arrive un peu tard;

Il faut souhaiter cependant que nos Alliés tirent le morale nécessaire.

Maurice Aubert.

LA VIE DES JOURNAUX ET LA CRISE DU PAPIER

DU « Daily Mail » :

A la suite d'une entrevue avec les directeurs des principaux journaux de Paris et de la province, M. Millerand, le premier ministre, fait part de son intention de fixer par décret le format des journaux. Il a demandé au Comité de l'Office National de la Presse de céder sa démission et de reprendre ses fonctions. On dit que le prix des journaux français sera élevé prochainement.

DU papier bolchevik

Londres, 22 mars. — Le « National News » déclare tenir de source sûre que M. Lansbury, qui vient de rentrer de Russie, a obtenu du gouvernement bolchevik l'envoi de 500 tonnes de papier pour le « Daily Herald », le quotidien socialiste de Londres.

L'EMPIRE DES AIRS

LE RAID LONDRES-LE CAP

Le Cap, 22 mars. — Les aviateurs sud-africains, Vanryness et Brand sont arrivés, ayant effectué le parcours Londres-Le Cap, après avoir changé trois fois d'appareil.

LES QUOTIDIENNES

L'Occupation de Constantinople par les Alliés

LA GRÈVE GÉNÉRALE DE L'INDUSTRIE TEXTILE A ROUBAIX-TOURCOING

DOUZIÈME JOURNÉE

UNE DECISION DU CONSORTIUM

Le Consortium de l'Industrie Textile de Roubaix-Tourcoing nous communique la décision suivante :

« Le Consortium de l'Industrie Textile est heureux d'assurer tous les ouvriers et ouvrières que la commission officielle du coût de la vie a dressé son rapport.

En conséquence, et fidèle à ses engagements, le Consortium de l'Industrie Textile vient de décider d'augmenter la prime de vie échère de façon à la porter au triple de son taux actuel, ce qui donne les chiffres suivants, à l'heure :

Vie échère Augment. Total

Ouvriers et ouvrières

Adultes 0.15 0.30 0.45

De 15 à 18 ans 0.10 0.20 0.30

De 13 à 15 ans 0.05 0.10 0.15

... Nous rappelons qu'en plus de cette prime de vie échère, les chefs de famille peuvent recevoir un surajout de 1 franc par jour de travail et par enfant en-dessous de 13 ans.

» Nous rappelons également que le Consortium de l'Industrie Textile s'était engagé à appliquer, avec rétroactivité au 15 mars, une augmentation de deux centimes par jour de vie échère.

La grève générale était donc inutile.

» LE CONSORTIUM.»

Aux syndicats libres

Aujourd'hui mardi, il y aura réunion, à 16 heures, au « Dom Cercle », Place Notre-Dame, pour les syndicats libres de Roubaix et environs, et à 15 heures, « à la Nouvelle Aventure », rue du Château, pour les syndicats de Tourcoing et environs. M. Louis Blain y rendra compte de la séance de lundi à la Commission du coût de la vie, tenue à la Préfecture, à laquelle il a assisté.

A HALLUIN

La grève des chaisiers terminée

Les ouvriers chaisiers ont repris le travail lundi matin, dans les 12 usines, après avoir obtenu une augmentation de salaires.

LES MINEURS DU PAS-DE-CALAIS CONTRE LA REPRISE DU TRAVAIL

Le recensement des votes sur la question de la reprise du travail a donné 23.000 voix pour la grève et 3.000 voix contre la grève.

Un Congrès aura lieu à Neuville-Mines mercredi matin pour la suite à donner à ce vote.

UNE GRÈVE GÉNÉRALE A STRASBOURG

Strasbourg, 22 mars. — Une grève générale a éclaté ce matin, à Strasbourg, par solidarité avec les métallurgistes, en grève depuis quelque temps.

Les négociations avec les métallurgistes n'avaient pas abouti, une grève générale, pour soutenir les métallurgistes, avait été décidée depuis ce matin.

En conséquence, les ouvriers du gaz, de l'électricité, des tramways, et de la plupart des usines de Strasbourg, chôment ce matin.

Une réunion aura lieu pour décider que la grève générale doit s'étendre à toute l'Alsace et à la Lorraine.

Maurice Aubert.

BERTHONIAT ET L'ABBÉ DELSOR. M. Flandin, résident général à Tunis, et M. Poincaré, comme l'resident de la République au moment où la convocation de la Cour. Depuis l'ouverture des débats, 27 autres sénateurs n'ayant pas répondu à l'appel nominal, ont été déclarés.

UN MONUMENT À LA MÉMOIRE DES HÉROS DE LA MARNE

Paris, 22 mars. — Un comité vient d'être constitué, en Amérique, pour élever, sur la Marne, un monument à la mémoire des héros qui remportèrent l'immortelle victoire de 1914. M. Adrien Oudiné, président du Conseil municipal, a adressé à M. Thomas Lamont, président du comité à New-York, un message où il exprime la reconnaissance profonde de la municipalité et du peuple de Paris, pour le comité du monument de la Marne.

UN DINER AU COMITÉ DE LA PRESSE DÉPARTEMENTALE

Paris, 22 mars. — Le Comité de la Presse départementale a offert, lundi soir, un dîner, pour fêter la nomination de M. Albert Sarraut comme ministre des colonies. M. Emmanuel Brousse, comme sous-secrétaire d'Etat aux finances, ainsi que l'élection à la vice-présidence de la Chambre de M. Léon Bérard. M. Millerand assistait à ce dîner, entouré de députés et de sénateurs. An dîner, entouré de nombreux toasts ont été portés, par MM. Émile, président de la Presse républicaine,

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...